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ÉTAT CIVIL 2024
Bienvenue à
• Charlie EUILLET né le 4 janvier
• Lia MICHELIN née le 4 janvier
• Hector VIRCHIEN né le 8 janvier
• Pio GALY né le 16 février
• Charles MERMET né le 10 mars
• Noam BALLESTA POULLÉLAOUEN 

né le 20 mars
• Armand THOONSEN né le 11 avril
• Léo MATEOS AGUER né le 1er mai
• Anya OUIS née le 21 mai
• Léa DEMAY née le 1er juin
• Camille GESLIN né le 27 juillet
• Julia BASSEKA née le 31 août
• Lilith MASTRON née le 11 septembre
• Capucine SERVEILLE née le 29 septembre
• Aaliyah NEDJAR née le 30 septembre
• Célestin BEGAY né le 8 novembre
• Maëley FRANCILLETTE née le 3 décembre
• Maïwen FRANCILLETTE née le 3 décembre
• Maïna de FONDAUMIERE née le 13 décembre

Ils se sont dit oui !
• Emilie RODRIGUEZ et Francis BONY  

le 13 juillet
• Maia CAVALIÉ et Paul LAVAIL le 27 juillet

Ils nous ont quittés
• Jacques SUSIGAN le 22 janvier
• Pierre ROQUES le 26 février
• Frédéric VALLADARES le 15 mars
• Jean-Louis LEZAT le 27 mars
• Danielle MASSAT, née LANGELLOTTI,  

le 1er avril
• Gaëtan OCCHIPINTI le 5 mai
• Nathalie CONQUET, née ORTEGA, 

le 7 juin
• Christian AGASSE le 9 juillet
• Colette CAUQUIL née BOLLE, le 7 août
• Marie-France SANZ, née BUISSON, 

le 10 août

 Recensement militaire 
Tout jeune, fille et garçon, de nationalité 
française doit se faire recenser à la mairie 
de son domicile dans les 3 mois suivant 
son seizième anniversaire.
Le recensement citoyen est une dé-
marche obligatoire et indispensable pour 
pouvoir participer à la Journée Défense et 
Citoyenneté (JDC).
Elle conditionne l’inscription aux examens 
et concours soumis au contrôle de l’auto-
rité publique (CAP, BEPC, Bac, permis de 
conduire…)
Il faut donc se présenter en Mairie avec sa 
Carte Nationale d’Identité, son livret de fa-
mille et un justificatif de domicile. La mai-
rie délivre alors une attestation de recen-
sement qu’il est primordial de conserver 
précieusement (aucun duplicata ne sera 
délivré par la mairie).

 Urbanisme 

Vous avez déposé une déclaration pré-
alable de travaux (DP) ou un permis de 
construire (PC).
Vous avez terminé ces travaux ? 
Si oui, pensez à déposer une déclaration 
d’achèvement de travaux !
Renseignements en mairie

 La news-letter, 
 une information rapide et efficace ! 
À ce jour, nous comptons 393 inscrip-
tions sur 557 foyers.
Pour être informés des actualités de 
Beaupuy et de la Métropole, inscri-
vez-vous via le site internet de la Mairie : 
https://www.ville-beaupuy.fr/
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Édito
ÉTAT CIVIL 2024
Bienvenue à
• Charlie EUILLET né le 4 janvier
• Lia MICHELIN née le 4 janvier
• Hector VIRCHIEN né le 8 janvier
• Pio GALY né le 16 février
• Charles MERMET né le 10 mars
• Noam BALLESTA POULLÉLAOUEN 

né le 20 mars
• Armand THOONSEN né le 11 avril
• Léo MATEOS AGUER né le 1er mai
• Anya OUIS née le 21 mai
• Léa DEMAY née le 1er juin
• Camille GESLIN né le 27 juillet
• Julia BASSEKA née le 31 août
• Lilith MASTRON née le 11 septembre
• Capucine SERVEILLE née le 29 septembre
• Aaliyah NEDJAR née le 30 septembre
• Célestin BEGAY né le 8 novembre
• Maëley FRANCILLETTE née le 3 décembre
• Maïwen FRANCILLETTE née le 3 décembre
• Maïna de FONDAUMIERE née le 13 décembre

Ils se sont dit oui !
• Emilie RODRIGUEZ et Francis BONY  

le 13 juillet
• Maia CAVALIÉ et Paul LAVAIL le 27 juillet

Ils nous ont quittés
• Jacques SUSIGAN le 22 janvier
• Pierre ROQUES le 26 février
• Frédéric VALLADARES le 15 mars
• Jean-Louis LEZAT le 27 mars
• Danielle MASSAT, née LANGELLOTTI,  

le 1er avril
• Gaëtan OCCHIPINTI le 5 mai
• Nathalie CONQUET, née ORTEGA, 

le 7 juin
• Christian AGASSE le 9 juillet
• Colette CAUQUIL née BOLLE, le 7 août
• Marie-France SANZ, née BUISSON, 

le 10 août

Chères Beaupéennes, chers Beaupéens

Dans un contexte politique incertain depuis plusieurs mois, il semblerait qu’un effort financier particulièrement impor-
tant puisse être demandé aux collectivités. 

Aussi, le 7 novembre 2024, aux côtés d’une centaine de maires de la Haute-Garonne, d’élus du conseil général et de la 
région Occitanie, j’ai participé au rassemblement devant la préfecture afin de protester contre les restrictions budgé-
taires annoncées par le gouvernement.

Si cette politique budgétaire est maintenue, cela impactera fortement le budget de notre commune. En effet, nos 
demandes de subventions pour mener à bien nos projets de rénovation et d’aménagement risquent d’être fortement 
diminuées, voire certaines annulées.

Parmi ces projets, l’aménagement du cœur de notre bourg (qui se chiffre en millions d’euros) est primordial pour un 
développement durable de Beaupuy. La restructuration du carrefour, situé sur la M112, axe routier très fréquenté, est 
également capitale pour l’est métropolitain. 

La commune a acquis, pour 1 € symbolique. le terrain boisé, situé à l’angle de la route de Lavaur et de la route de Mon-
douzil. Cela participera à l’aménagement végétal du rond-point.

En 2025, la municipalité compte acquérir, également, le terrain situé à côté des ateliers municipaux et du complexe 
sportif. Ce terrain sera utilisé pour la réalisation d’un parking qui desservira le complexe sportif, mais pourquoi pas 
aussi un parking relais.

Au complexe sportif, le projet de panneaux solaires, porté par la région, nous a permis d’avoir un nouveau bâtiment 
pour la commune.

A peine construite, la halle a accueilli différentes manifestations dès le printemps. L’aménagement de ce lieu sera fina-
lisé très bientôt, avec notamment un espace convivialité. 

Le terrain de tennis, à présent couvert, permet la pratique du tennis sans se soucier des caprices de la météo.

La rénovation des bâtiments communaux s’accélère ! Fin 2024 nous avons retenu 3 maîtres d’œuvre pour nous accom-
pagner pour les différents travaux que nous allons réaliser en 2025 :

→ les toitures de l’église, de la mairie et de la salle polyvalente,

→ la pompe à chaleur géothermie des écoles,

→ les menuiseries des écoles,

→ et les panneaux solaires aux écoles.

Je tiens à remercier tous les bénévoles et les agents municipaux pour leur implication qui nous permettent de passer 
d’agréables moments tout au long de l’année.

Marc Fernandez
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Intérêts Emprunt
Construction écoles
6146 €

Bilan
budget 2024

Toulouse métropole 

      308 692 €

 41 % 
 29 % 

 16 % 

 14 % 

Recettes 
diverses

109 928 €

Impôts locaux

224 543 €

État

118 204 €

 52 % 
 38 % 

 1 % 

 9 % 

Indemnités
élus

65 209 €

Salaires

261 255 €

Charges
courantes
diverses

Énergie, eau, parti-
cipation aux syndi-
cats, subventions 
aux associations...

353 436 € 

Un budget de fonctionnement toujours positif !
Recettes 761 367 € Dépenses 686 046 €

Résultat positif 2024 : 75 321 € 

Cet excédent nous permet de soutenir les investissements, et s’ajoute à l’excédent 2023 de 2 157 781 €

Budget investissement
Les dépenses d’investissement 2024 représentent  262 961 € répartis ainsi :   
  ◆  Emprunt :  46 656 €  (emprunt souscrit en 2006 pour la construction des écoles)
    ◆  Travaux : 171 480 €
     ◆  Matériel :  44 845 €

Les recettes d’un montant de 78 406 € proviennent principalement des subventions demandées.

Cette année, les travaux d’investissement concernent principalement les études de marché. (Voir pages 6 et 7)

Coût des investissements pour la commune : 184 555 €

Conclusion
L’excédent budgétaire 2024 s’élève donc à 2 048 547 €

(résultat positif 2024 + excédent 2023 - coût des investissements 2024)

Le budget détaillé est consultable en Mairie.
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Bilan
budget 2024

Ces dernières années, les factures d’électricité et de gaz ont aug-
menté du fait de la hausse significative des tarifs. Dans le but d’an-
ticiper les prochaines augmentations, une série de mesures ont été 
mises en place depuis 2023 afin de réduire la consommation éner-
gétique et de ce fait limiter la hausse de la facture :
 ◆ extinction de l’éclairage nocturne de minuit à 6 h,

 ◆ rénovation de points lumineux,
 ◆ réglage de la chaudière des écoles,
 ◆ isolation sous les écoles,
 ◆ remplacement du chauffage de la salle polyvalente.

Ainsi, en 2024, la dépense aurait dû s’élever à 73 893 €. Or, elle a été 
de 44 316 € soit une économie de 29 577 €. 

Focus sur les dépenses énergétiques de la commune   

1. Analyse énergétique globale

2018

1

En 2024 

FACTURE ENERGIE: 

44 317 € 

SOIT: 
34,30 €TTC par habitant

Quelques ordres de grandeur

Consommation totale 
d’énergie : 

204 361 kWh/an

Répar::on des consomma:ons par secteur 
en 2024

Patrimoine
70 %

Eclairage Public
30 %

2

2. Pourquoi agir ?
Évolution des dépenses globales à consommation égale à 2018
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2018 2024

44 316 €40 142 €

Facture
Surplus à consommaVon égale à 2018

Économie 
réalisée29 577 €

Les travaux
Programme LED + +
Dans le cadre des travaux avec le SDEGH (syndicat départemental d’électricité de la Haute-Garonne) 167 points lumineux 
ont été rénovés. 
Cela a permis :
- 87 % d’économie d’énergie, soit  58 116 kWh d’économie annuelle d’énergie générée,
- 3 847 € d’économie annuelle sur les dépenses d’énergie de notre commune,
- 69 % de taux d’équipement en LEDS de notre parc d’éclairage public après les travaux LED++.

5



TRAVAUX EN COURS Montant 
TOTAL HT

Subvention 
demandées

Pour la commune 
reste à charge HT

Chauffage par géothermie 369 811

80 % 80 952
Assistance à maitrise d’ouvrage - CLIP INGENIERIE 7 200

Maître d’œuvre - ÉCOVITALIS 27 750

TOTAL 404 761,00

Menuiseries extérieures 190 000

80 % 40 654
Assistance à maitrise d’ouvrage - CLIP INGENIERIE 5 100

Maître d’œuvre - AZZOPARDI 8 170

TOTAL 203 270,00

Panneaux solaires 80 468

80 % 16 093Maître d’œuvre - VERTSUN

TOTAL 80 468

Toitures : Église, Mairie, Salle polyvalente 145 000

80 % 37 203
Assistance à maitrise d’ouvrage - CLIP INGENIERIE 13 267,

Maître d’œuvre - PERENNE 27 750

TOTAL 186 017

TOTAUX 874 517 699 613,20 174 903

De nombreux travaux d’investissement prévus pour 2025, 
ont fait l’objet d’études en 2024 : 

Les travaux

•  Aux écoles : les menuiseries extérieures et le chauffage par géothermie et l’installation de panneaux photovoltaïques qui 
permettront d’alimenter en énergie électrique les différents bâtiments communaux ;

•  La réfection des toitures de l’église, de la mairie et de la salle polyvalente.
Ces lourds travaux font l’objet de nombreuses demandes de subventions auprès de divers organismes : ADEME fond chaleur 
- ÉTAT fond vert - Fond de concours métropolitain - FEDER - RÉGION - CD31 - DETR - SDEHG.
Nous demandons toujours le pourcentage maximum autorisé sans savoir si nos demandes seront accordées et pour quel montant.
Nous rappelons que les subventions accordées sont généralement versées un an, voir deux ans après l’accord et la réalisation.

Les abords de la salle polyva-
lente ont été mis en sécurité afin 
d’éviter que les enfants puissent 
avoir accès à la route de Lavaur. 

La salle polyvalente
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Complexe sportif Montant 
TOTAL HT

Subvention 
demandées

Reste à charge 
commune HT

Travaux réalisés

Terrassement 25 600 5 120

Terrassement - assainissement - Voirie 99 789 19 958

Aménagement électrique 28 979 80 % 5 796

Travaux prévus en 
2025

Fermeture 24 642 4 928

Aménagement «Espace convivialité» 31 204 6 241

TOTAL 210 214 168 171* 42 043

La couverture du terrain de tennis de 700 m2 et la création 
de la halle couverte de 1400 m2 ont été réalisées par la socié-
té Ombrières d’Occitanie. 

Cette centrale photovoltaïque sera exploitée également par 
cette société. 
La commune ne bénéficiera pas des retombées directes, 
mais aura ainsi participé à l’effort du développement du-
rable. Ce projet, mené en partenariat avec l’Agence Régio-
nale Energie Climat (AREC), nous a permis de disposer d’un 
lieu couvert n’ayant rien coûté à la commune. Par contre, 
afin de pouvoir y organiser des manifestations, des travaux 
d’aménagement ont été entrepris à la charge de la com-
mune, tels que le terrassement et l’aménagement élec-
trique. Des bardages sur deux côtés, un lieu de stockage 
et un espace de convivialité seront finalisés en 2025. Tous 
ces travaux ont fait l’objet de demandes de subventions.

Une réflexion complète sera menée concernant les vestiaires et les toilettes en intégrant l’accès des personnes à mobilité réduite (PMR).

Complexe sportif

La centrale photovoltaïque 

Le terrain de tennis couvert

En quelques chiffres : 

Puissance totale de l’installation :   494 KWc

Production annuelle estimée :    567 MWh/an

Équivalent à la consommation électrique d’envi-
ron 210 habitants, soit une couverture d’environ 
15 % de la consommation électrique résidentielle 
de la commune.

Les travaux

Budget prévisionnel

*Sur 168 171 € d’aides demandées, 40 824 € ont déjà été accordés par le Conseil Départemental en 2024 pour 
les terrassements. 
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 Jean Carrière, porte-drapeau
 Extrait discours de monsieur le Maire 

Vous êtes Beaupéen depuis 1976, et, cela fait plus de 20 ans que vous êtes porte-drapeau à Beaupuy ainsi qu’à Balma.
Vous êtes toujours présent aux cérémonies officielles du 8 mai 1945 et du 11 novembre 1918.
Et cela par tous les temps, pluie, vent… Vous êtes toujours disponible.
En novembre 2023, vous nous avez informés de votre décision de prendre votre retraite de porte-drapeau.
Aussi, pour votre engagement sans faille, au nom de la municipalité, j’ai l’honneur de vous remettre la médaille de la Ville.

Zoom sur 2024
Vœux du Maire
En présence d’élus des communes voisines de Dré-
mil-Lafage, de Mondouzil, de Mons et avec la partici-
pation amicale et appréciée de deux représentants 
de la gendarmerie, Marc Fernandez a présenté ses 
vœux aux nombreux Beaupéens présents.
Puis, dans le cadre de cette cérémonie officielle et 
conviviale, monsieur le Maire a remis la médaille 
de la ville à Jean Carrière pour son engagement en 
tant que porte-drapeau.

Souriez, vous êtes 
filmés  ! Des camé-
ras à Beaupuy 
Pour information, deux ca-
méras ont été installées à la 
mairie. 
Celles-ci contribuent aux 
enquêtes pour cambrio-
lages et à l’identification 
des individus. 
Pour la sécurité des lieux, 
une caméra sera égale-
ment installée au complexe 
sportif.

Repas de fin d’année
Cette année, 87 Beaupéennes et Beaupéens (de 70 ans et 
plus) ont participé au repas festif et 102 autres ont choisi le 
colis de Noël livré par les élus.

8



Zoom sur 2024

En septembre, durant la fête de Beaupuy, le Comité 
des fêtes  a organisé un dépôt de gerbe au monument 
aux morts, en présence d’un tambour et d’un clairon. 
Le conseil municipal s’est joint à cet hommage en présence 
de M Jean-Baptiste Scoraille, conseiller départemental et 
d’un public plus nombreux. 
Aussi, il a été décidé de s’associer chaque année à cette ini-
tiative en déposant une gerbe également et ainsi de rendre 
hommage à tous les Français tombés pour la Patrie.
Cette année, la cérémonie du 11 novembre a été annulée. 
En effet, nous avons constaté que les cérémonies du 11 no-
vembre rassemblent bien peu de participants en dehors des 
élus présents.
Dans la volonté d’unir les générations et de privilégier des 
célébrations réunissant le plus grand nombre, impliquant 
notamment des jeunes, il nous semble plus judicieux et 
pédagogique de pérenniser les deux initiatives choisies. 

 8 mai 1945 : cérémonie en présence des écoliers de Beaupuy
En présence du lieutenant-colonel Philippe Béton, des 
porte-drapeaux Guy Dubien et Daniel Delbosc, ainsi que de 
la présidente de la FNACA du canton de Balma, Renée Ba-
selga, la cérémonie s’est déroulée le 6 mai à 16h30 avec la 
participation des écoliers de Beaupuy afin de perpétuer le 
devoir de mémoire dans un esprit pédagogique. Les enfants 
ont lu un texte rédigé en classe, puis ont entonné la Marseil-
laise à l’unisson avec les élus et le public présents.
Cette initiative, mise en place avec le concours des ensei-
gnants, sera réitérée le lundi 5 mai 2025 à 16h15 avec tous les 
écoliers et tous les Beaupéens qui le souhaitent. 

Visite de Jean-Luc Moudenc.
En septembre, Jean-Luc Moudenc, président de Toulouse 
Métropole, accompagné de son chef de cabinet, est venu à 
Beaupuy afin de comprendre sur place les enjeux de l’étude du 
centre bourg. Ainsi, Il a pu mieux appréhender les nombreuses 
nuisances générées par le carrefour. Monsieur le Maire a souli-
gné que l’aménagement de ce carrefour et la nouvelle dévia-
tion du chemin du stade s’inscrivent dans l’étude globale de la 
M112 et, plus généralement, dans l’urbanisation de la Métropole.

Les cérémonies de mémoire

Formation aux risques majeurs
Le Maire et les Adjoints ont suivi une formation sur les 
risques d’inondation (lotissement du Flouquet concer-
né) et les risques de feux de forêt (lotissement Bellevue et 
Belpech concernés).
Ces 2 formations ont permis de prendre conscience du tra-
vail préparatoire à faire : 

 ◆ constituer les classeurs afin de répertorier les dé-
marches à suivre,

 ◆ sensibiliser les personnes des zones à risques, 
 ◆ répertorier les personnes vulnérables, 
 ◆ répertorier les personnes susceptibles d’accueillir des si-

nistrés (et potentiellement avec un animal de compagnie).
Actuellement, nous travaillons la rédaction du plan in-
ter-communal de secours en collaboration avec les 37 
communes et l’appui des services de la Métropole.
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Tournoi mixte de pétanque
La commune de Quint-Fonsegrives, gagnant du challenge 
des élus 2023, s’était engagé à organiser le challenge 2024. 
Devant le peu de participants inscrits, cette manifestation a 
été annulée. 
En 2025, Beaupuy en reprendra l’organisation dans l’op-
tique de pérenniser cette initiative dédiée à l’égalité 
femme/homme.
À Beaupuy, le dimanche 2 juin, le challenge des familles a 
réuni au complexe sportif 32 équipes mixtes (soit 10 équipes 
de plus que l’année précédente) avec notamment des per-
sonnes venues de l’extérieur. 
Soleil, chaleur et bonne humeur étaient au rendez-vous !  

Égalité
femme/homme

Dispositif Angela
«Ici, demandez Angela» est un dispositif qui met en place un réseau de lieux solidaires : bars, hô-
tels, commerces, établissements accueillant du public … à Toulouse et prochainement dans les 
communes volontaires de la Métropole. 
Objectif ? Permettre aux personnes ne se sentant pas en sécurité ou harcelées de trouver 
une aide fiable à proximité, dans l’un des établissements partenaires.
Ces derniers sont identifiables grâce à l’autocollant collé sur leur vitrine. 
Les membres de ce réseau s’engagent à porter assistance et soutenir les personnes se ré-
fugiant en demandant simplement «Angela» dans leur établissement ; ainsi qu’à suivre une 
sensibilisation gratuite sur la posture à adopter.

Le couple gagnant entouré de Freddy Duhamel, président de l’Amicale Bouliste, de Monsieur le Maire et des jeunes participants.

Une convention signée avec la gendarmerie 
Le CCAS (Centre Communal d’Action Sociale) a signé une convention avec la gendarmerie d’Occitanie dans le cadre 
des violences faites aux femmes. 
Cette charte définit les modalités d’hébergement d’urgence des victimes de violences intra-familiales. L’objectif est de ga-
rantir la prise en charge financière par la commune des nuitées d’hôtel pour les victimes lorsque ces incidents se passent 
en dehors des horaires d’ouverture des services sociaux. La gendarmerie s’engage à intervenir au domicile et à assurer le 
transport des victimes jusqu’à l’hôtel.

Marche pour dire stop aux violences faites aux femmes
Le 26 novembre à 18h30, à l’initiative des élus de la Métro-
pole, une marche solidaire est partie de la place des Carmes 
à Toulouse pour rejoindre la stèle érigée en mémoire des 
femmes victimes de violences, où un recueillement a eu lieu. 
De nombreux jeunes ont lu des textes en hommage aux 
trop nombreuses femmes victimes de violences ou mortes 
sous les coups. 
Cette marche s’est inscrite dans l’effort collectif pour sen-
sibiliser le public, et pour soutenir les victimes qui souvent, 
souffrent dans le silence. 
Des élus de Beaupuy se sont joints à cette initiative.
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 Colloque
« la culture, un rempart contre l’obscurantisme »
Inscrit dans une démarche apolitique, ce colloque a été or-
ganisé par les élus du groupe des Indépendants de la Mé-
tropole (dont fait partie Marc Fernandez) le 12 novembre à 
l’auditorium de Blagnac afin de promouvoir le développe-
ment de la culture comme vecteur de résilience et d’unité. 

De nombreux artistes d’horizons divers ont enrichi les 
débats en exposant leurs parcours et réalisations.

Culture

Un accès gratuit à la médiathèque locale de Mondouzil
En présence de Jean-Luc Moudenc et de nombreux élus des collectivités territoriales, les maires de Mondouzil, Mons 
et Beaupuy ont signé une convention de partenariat afin d’unir leurs forces pour proposer une gamme de ressources 
culturelles plus large. 

« Une belle entraide entre différentes communes » selon 
Marc Fernandez. À ce jour, sur 417 inscrits, 143 sont Beau-
péens. Un accueil des écoliers de Beaupuy durant le temps 
scolaire est à l’étude. 

Le coût du transport serait assumé par la municipalité de 
Beaupuy au même titre que celui pour la piscine.

Une lecture à quatre voix à la médiathèque
Samedi 23 novembre à 18h, la compagnie Coup de Théâtre 
a proposé une lecture à quatre voix d’extraits du joueur 
d’échecs de Stefan Zweig… « Sur un paquebot se rencontrent 
deux joueurs d’échecs que tout sépare. ».
La prestation très applaudie a été suivie d’un apéritif 
convivial, moment propice aux échanges entre les lec-
teurs et les auditeurs.

Tout savoir sur la médiathèque :  
 mairie-mondouzil.fr/la-médiathèque
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À l’initiative de l’AEB, Jacques Debe-
nest, apiculteur, est venu aux écoles 
enseigner aux enfants l’importance 
des abeilles. Il a présenté une ruche et 
expliqué son fonctionnement. L’AEB 
a acheté 6 pots de son bon miel (un 
par classe) pour les ateliers cuisine.

Les abeilles, 
les ruches et le miel ...

Les écoles

Initiation
aux premiers secours

La cantine

Une commission restauration a été 
mise en place, composée de 5 am-
bassadeurs élèves (1 délégué par ni-
veau, du CP au CM2, de 2 délégués 
parents et du directeur de l’ALAE).
La commission s’est rendue sur le site 
du prestataire. Elle a pu ainsi décou-
vrir le fonctionnement en visitant les 
locaux, suivre les règles et le proces-
sus de la gestion des aliments et de la 
confection des repas.  
Afin de réduire le gaspillage, plusieurs 
actions ont été mises en place avec 
l’appui des services de la Métropole  :
1. les portions ont été mieux adaptées 

aux besoins et aux goûts des enfants,
2. le pain, les fruits et les fromages non 

consommés à midi sont proposés au 
goûter,

3. pour faciliter la consommation de 
fruits, des ustensiles sont mis à dis-
position, comme le coupe-pomme 
en quartiers,

4. les restes de pain sont donnés aux 
animaux,

5. le mercredi, les restes alimentaires 
sont compostés sur place.

Grâce à ce travail, le gaspillage ali-
mentaire a quasiment été divisé par 
DEUX.

Cette année, nous poursuivons les ef-
forts  ! Afin de répondre à l’obligation 
réglementaire du tri à la source des 
biodéchets, les restes des repas seront 
compostés à proximité de l’école.
Ce compost, une fois arrivé à maturité, 
sera valorisé sur la commune.
Pour cette initiative, nous sommes ac-
compagnés par le service compostage 
de la Métropole.

L’AEB a offert à chaque élève de CM2 
un beau livre sur l’histoire des Jeux 
Olympiques.

Dans le cadre d’un appel à projets « Soutiens Ton Asso 31 » l’AEB a présenté un 
projet d’initiation aux premiers secours par les pompiers aux écoliers de Beaupuy.
Ce projet a été sélectionné par le jury de la fondation Crédit Agricole Tou-
louse 31 et, à ce titre, l’AEB a remporté une dotation de 2 000 €.
Les élèves de maternelle et de primaire ont pu suivre la formation, à l’exception 
des petites sections qui ont tout de même rencontré leurs héros !

Le nouveau prestataire, SR Collectivités, a obtenu le label BIO.
Les repas de meilleure qualité sont plus appréciés des enfants.
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Les écoles

Les animateurs proposent des activi-
tés manuelles et des jeux collectifs.  

Les enfants ont à leur disposition des 
jeux de société et du matériel pour 
jouer en autonomie sous la surveil-
lance des équipes.
La découverte de différents sports, tir 
à l’arc, jeux d’opposition et sports de 
plein air, est régulièrement proposée 
et participe au développement mo-
teur et à la socialisation de l’enfant. 
Grâce aux nouveaux équipements, 
les enfants ont disputé un tournoi de 
ping-pong. 
Les animateurs restent à l’écoute 
des envies et des centres d’intérêts 
des enfants. Par exemple, du maté-
riel d’entomologie a été acheté afin 
de poursuivre la découverte des in-
sectes observés précédemment.
À la cantine, les enfants se servent 
tout seuls grâce à la nouvelle orga-
nisation mise en place, et gagnent 
en autonomie. Les enfants sont ca-
pables de gérer les quantités avec les 
consignes données par Charlotte et 
les animateurs. 
Les animateurs ont proposé des ate-
liers pour fabriquer ses propres pro-
duits de ménage et de soins, en lien 
avec le projet « zéro gaspillage ».
Pendant les vacances, activités ma-
nuelles, initiation à la cuisine, sorties 
ludiques et culturelles sont planifiées 
(bowling de Gramont, spectacle « la sor-
cière du placard au balai » au théâtre de 
la Roseraie). Un stage sportif de 3 jours 
pour maternelles et élémentaires a été 
assuré par Japan Sun. 

Coup de projecteur sur l’ALAE
(Accueil de Loisirs Associé à l’École) 

On y apprend et on y fait plein de choses !
Atelier théâtre
La troupe de CM2 a présenté  devant 
une salle comble «Dirty Old Town» 
une ville sans histoire, où il fait bon 
ne pas vivre. Sauf qu’un jour, ou peut 
être une nuit, un évènement a re-
donné de l’espoir dans cette ville : la 
mort de cette brute de Pat Cartier 
qui semait la terreur dans toute la 
région, et l’incroyable découverte du 
futur prince d’Angleterre « Billy the 
Queen ».
Vous n’avez pas assisté à cette re-
présentation  ? Ce n’est pas grave. 
En juin 2025, venez nombreuses et 
nombreux assister à la suite  : «  Le 
mariage de Billy The Queen avec 
la princesse Charlotte Dugromo-
lard », pièce jouée avec une nouvelle 
troupe de CM2. 

Les écoliers recyclent !
Depuis 2 ans, le groupe scolaire Ri-
quet a décidé de s’engager dans 
une démarche éco-responsable et 
solidaire en mettant en place la col-
lecte de tout instrument d’écriture 
usagé (stylos bille, marqueurs, sur-
ligneurs, feutres, correcteurs). Cette 
année, les brosses à dents, les em-
bouts de brosses électriques et les 
tubes de dentifrice, seront égale-
ment valorisés au profit d’une action 
humanitaire.
Des collecteurs sont à votre dispo-
sition aux écoles alors, ne les jetez 
plus, recyclez-les !

Et chaque période de vacances se 

termine par une boum déguisée !!
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La journée citoyenne 
de Tous en Fuite

Par beau temps, petits 
et grands ont ramas-
sé nombre de détritus 
dans les lotissements de 
Beaupuy. Un grand merci 
pour leur participation ci-
toyenne. En espérant que 
l’an prochain, la collecte 
ait diminuée de volume !

Les associations
La réintroduction de la 
perdrix rouge
L’ACCA de Beaupuy (association 
de chasse) oeuvre depuis 5 ans à la 
réintroduction de la perdrix rouge. 
Aujourd’hui, ce magnifique oiseau 
a pratiquement disparu, alors qu’il 
était en grand nombre il y a encore 
quelques années.

Depuis 5 ans, à chaque printemps, 
avec les précieux conseils des  tech-
niciens  cynégétiques, un lâcher de 
jeunes de l’année est organisé dans 
des parcs dits de «prélâcher».  

Trois parcs ont été construits, qui 
sont surveillés toute la saison et pié-
gés pour éviter la prédation.

De plus, douze zones d’agrainage* 
ont été réparties sur le terrain et sont 
approvisionnées régulièrement de-
puis deux saisons. Une zone jachère 
«faune sauvage» de plus d’un hec-
tare a été réalisée avec l’aide d’amis 
agriculteurs.

Le tir de la perdrix rouge est bien sûr 
interdit toute l’année. Cette décision 
est approuvée et respectée par l’en-
semble des chasseurs.

« En fin de saison, il a été aperçu, plu-
sieurs fois, des compagnies d’une di-
zaine d’individus, ce qui  donne envie 
de perpétuer nos efforts avec un grand 
espoir de réussite. » conclut Pierre Me-
neses, président de l’association.

*L’agrainage est une pratique consis-
tant à nourrir des animaux sauvages 
dans leur environnement naturel.

Forum des associations
Comme chaque année le forum s’est 
tenu la première semaine de sep-
tembre. A cette occasion, Sophie La-
mant, conseillère départementale, est 
venue rencontrer les associations.
Le forum a accueilli, exceptionnelle-
ment, les services de la Métropole pour 
présenter les nouveaux services « dé-
chets verts » et exposer les bienfaits du 
compostage.  

Carnaval
Une première collaboration réussie pour l’AEB 
et le Comité des Fêtes !
Dans la joie et la bonne humeur, enfants, parents 
et enseignants ont défilé en suivant le tracteur, 
conduit par Jean-Paul Galais, agent municipal, 
sur lequel était installé Monsieur Carnaval. Ce 
porteur de la flamme olympique a été confec-
tionné par Patrick Péric du Banian Toulousain 
en collaboration avec Pablo Sigaldo de l’ALAE et 
les enfants.
Très appréciée, la soirée s’est poursuivie sous la 
houlette du Comité des Fêtes. 
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Les associations
Les Petites Bosses et l’équipe de foot à 7 Los Amigos :
La création de l’équipe de football 
des Petites Bosses et l’inauguration 
des maillots de Beaupuy en présence 
de joueurs du TFC.
Depuis le début de la saison 2023-2024, 
l’équipe de football à 7 porte le nom des 
Petites Bosses et les couleurs de l’asso-
ciation LPB dont la mission est d’aider 
plusieurs enfants malades ou en situa-
tion de handicap.
Engagée en championnat FSGT de 
Haute-Garonne, cette équipe, dont les 
leaders sont Jérôme Gouty, Florian Sa-
vajol et Bastien Sudre, joue tous les jeudis 
soir sur les pelouses de l’agglomération 
toulousaine.
Afin de lui permettre de représenter 
au mieux les enfants de l’association à 
chaque match, des maillots spéciaux 
ont été confectionnés en début d’an-
née 2024, grâce notamment au soutien 
financier de la mairie de Beaupuy dont 
le blason s’affiche sur l’une des manches 
du maillot.
Ces tenues sont aux couleurs de l’associa-
tion et comportent également l’inscrip-
tion des noms de l’ensemble des enfants 
accompagnés par Les Petites Bosses.

Le gardien Guillaume Restes, qui a no-
tamment participé aux J.O. 2024, le 
défenseur Christian Mawissa, désor-
mais à l’AS Monaco et l’attaquant Noah 
Edjouma, sont restés pendant près de 
deux heures sur la pelouse du stade 
municipal pour signer des autographes, 
échanger quelques passes et multiplier 
les photos avec leurs supporters, qui 
sont repartis avec des étoiles plein les 
yeux et des souvenirs plein la tête.

Huit équipes se sont affrontées sous les 
yeux de plusieurs enfants de l’associa-
tion  : Hanaé, Noan, Rayane et Gaby. Le 
père d’Hanaé avait même chaussé les 
crampons pour jouer avec ses collègues 
de travail sous les yeux de sa fille.
Le beau temps était au rendez-vous, 
l’ambiance festive et amicale, et 
1500 € ont été récoltés au profit des 
Petites Bosses.
La quatrième édition du tournoi est 
d’ores et déjà programmée pour le 31 
mai 2025 !

 Une année riche en événements !

L’équipe « Les Petites Bosses » avec des enfants, et leurs familles, accompagnés par l’association.

de gauche à droite : Thomas Ballet (Trésorier, Les Petites Bosses), 
Noah Ejdouma et Guillaume Restes (Toulouse FC), Laurent Mom-
meja (Président, Les Petites Bosses), Bastien Sudre (Secrétaire, 
Los Amigos), Benoit Frechou (Los Amigos), Alexandre Chemouny 
(Clasico Sport), Christian Mawissa (Toulouse FC puis AS Monaco), 
Jérôme Gouty (Président, Los Amigos)

Tir au but de Noah Ejdouma

Séance d’autographe

L’équipe locale de l’ASCA a remporté ce tournoi

Le maillot 
Les Petites 

Bosses, dont 
la manche 
est floquée 
du blason 

de Beaupuy, 
voyage avec 

Didier Drogba 

Afin d’inaugurer ces maillots, une 
cérémonie de remise officielle a été 
organisée le 2 avril 2024, en lien avec 
l’AEB (Association des Ecoles de 
Beaupuy) et l’ALAE LEC Grand Sud, 
et en présence de trois joueurs du 
Toulouse FC pour le plus grand plai-
sir des jeunes et des moins jeunes.

Quelques semaines plus tard, le sa-
medi 8 juin, s’est tenue la 3e édition 
du tournoi de foot à 7 de Beaupuy, 
organisé par l’association Los Ami-
gos au bénéfice des Petites Bosses.
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 La kermesse de l’AEB  a réuni des pa-
rents très impliqués, des enfants très 
heureux et des visiteurs ravis. 
Le contenu d’une brouette, remplie de 
fournitures scolaires offertes par le ma-
gasin Bureau Vallée de l’Union, et un 

magnifique plateau de fruits ont été 
remportés par les personnes qui en ont 
estimé le prix au plus juste. 

Un food truck de burgers/frites et un 
DJ sont venus étoffer la fête.

Les olympiades de l’AEB

La kermesse de l’AEB

Les enfants ont participé aux différents jeux sportifs organisés au complexe 
sportif. Pour la première fois, deux food-trucks ont également régalé petits 
et grands. Une diffusion du match de rugby a complété la journée.

La course pédestre des Coteaux de Beaupuy
La course pédestre des Coteaux de Beaupuy s’est déroulée sur un nouveau par-
cours de 6 km empruntant principalement des chemins et comprenant la traver-
sée des communes de Mondouzil et de Montrabé.

Halloween
Le stand de maquillage, le défilé, le 
concours de déguisement, la soupe de 
potiron et le menu savoureux ont par-
ticipé au franc succès de cette soirée 
familiale proposée par l’AEB.

Les associations

Ce nouveau circuit a per-
mis l’accueil des parti-
cipants dans un espace 
nouvellement aménagé 
sous la halle. Les sportifs 
courageux ont affronté 
vent et pluie.
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Fête de la Saint-Jean
Lors de la Fête de la Saint-Jean, malgré les averses et le vent, les participants, bien 
à l’abri sous la halle, ont pu profiter du repas, applaudir le feu d’artifice et admirer 
les flammes du feu de la Saint-Jean s’élancer.

Fête de Beaupuy
La Fête de Beaupuy s’est déroulée au 
complexe sportif et a, ainsi, gagné en 
espace et en sécurité. Comme chaque 
année, plus d’une centaine de cou-
verts ont été servis le vendredi soir.
Le dimanche, de nombreux Beau-
péens ont partagé l’apéritif convi-
vial proposé par la municipalité. 
M.  Jean-Baptiste Scoraille, conseiller 
départemental, et M.  Robert Médina, 
maire de Mondouzil, ont apprécié le 
résultat du projet de la halle. 

Les associations
Feux d’artifice
Cette année, le Comité des 

fêtes a innové, en juin et 

en septembre, avec deux 

feux d’artifice au complexe 

sportif

Le vide-grenier organisé par Tous en Fuite, s’est déroulé sous la halle et a attiré 
de nombreux visiteurs. À partir de midi, l’association proposait de savoureux 
« bifanas » (sandwichs portugais) qui ont remporté un franc succès !
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Faisant fi des conditions météo très 
désagréables, les Beaupéens sont ve-
nus en nombre récupérer leur sapin 
de Noël précommandé et profiter d’un 
moment convivial sous la halle.
Une vingtaine d’exposants (dont un 
stand tenu par des écoliers  !) ont eux 
aussi bravé les intempéries pour pro-
poser des idées cadeaux originales et 

des gourmandises toujours plus allé-
chantes  : crêpes et confitures bio ont 
ainsi côtoyé les bretzels de Pierre et les 
jolies empanadas dodues de Carmen 
(du restaurant Las Chicas à l’Union venue 
avec son foodtruck), le tout accompa-
gné d’un réconfortant chocolat ou vin 
chaud et pour la première fois, d’un 
cornet de marrons grillés !

La fête de Diwal du Banian Toulousain

Le Téléthon des associations

Le marché de Noël de l’AEB

Concerts et danses Bollywood ont animé la soirée qui s’est achevée par un lancer de lanternes pour Diwali, la fête des lumières.

La Gym Tonic a organisé une balade, le Temps libre, un concours 
de belote et l’Amicale Bouliste un tournoi de pétanque. 
Durant le marché de Noël, le Père Noël du Banian Toulousain, 
s’est prêté à de nombreuses photos au profit de cette cause.

Vendredi 30 novembre, les écoliers de Beaupuy ont par-
ticipé au cross des écoles après des semaines d’entraî-
nement et une sensibilisation faite en classe par les en-
seignants. L’AEB et l’école ont offert un goûter bien 
mérité à l’arrivée et un café chaud aux nombreux parents 
venus apporter leur contribution financière dans l’urne 
du Téléthon. Une cagnotte de 960 € a ainsi été récoltée.

Les associations

Fête du printemps
Comme chaque année, la fête du 
printemps, organisée par le Temps 
Libre en avril, a rencontré un vif 
succès.
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Agenda 2025 
Cet agenda des manifestations 
est donné à titre indicatif. Inscri-
vez-vous aux Actualités de Beaupuy 
pour être informés ! (via le site inter-
net municipal www.ville-beaupuy.fr)

Mars
 ▷ Défilé du carnaval - AEB

 ▷ Marche citoyenne - Tous en 
Fuite

Avril
 ▷ Fête du printemps - Le Temps 

Libre

Mai
 ▷ Cérémonie du 8 mai 1945

 ▷ Marché des créateurs - Tous 
en Fuite 

 ▷ Concours officiel de 
pétanque - Amicale Bouliste

 ▷ Tournoi de tennis adultes - 
TCB

Juin
 ▷ Tournoi de Foot à 7 - Los 

Amigos

 ▷ Présentation Théâtrale des 
CM2 - Atelier Théâtre

 ▷ Course pédestre - Comité des 
Fêtes

 ▷ Fête de la Saint-Jean - Comité 
des Fêtes

 ▷ Kermesse des écoles - AEB

Septembre 
 ▷ Forum des associations

 ▷ Tournoi de pétanque mixte 
des élus de la Métropole

 ▷ Tournoi de pétanque mixte  
des familles

 ▷ Fête de Beaupuy - Comité des 
Fêtes

Octobre
 ▷ Vide grenier - Tous en Fuite

 ▷ Diwali - Le Banian Toulousain

 ▷ Halloween - AEB

Décembre
 ▷ Marché de Noël - AEB

 ▷ Téléthon des associations

 ▷ Repas de fin d’année des 
Aînés - CCAS

Pour s’adapter au changement cli-
matique et préserver la ressource en 
eau du territoire, Toulouse Métropole 
souhaite réduire les quantités d’eau 
prélevée d’ici 2030 dans la Garonne, 
en cohérence avec l’ambition du plan 
Eau de l’État qui prévoit une réduction 
de 10  %. Modernisation des réseaux 
de canalisation pour limiter les fuites, 
déploiement d’un arrosage «  intelli-
gent  » des espaces verts, distribution 
de kits d’économiseurs d’eau depuis 
juin 2024, récupération et stockage 
des eaux de pluie dans les grands pro-
jets d’aménagement sont quelques-
unes des solutions déployées.

Autre mesure, la tarification sai-
sonnière est l’un des leviers pour 
réduire les usages de l’eau au quo-
tidien. Chacun est incité à faire plus 
attention à sa consommation, par-
ticulièrement de juin à octobre, les 
cinq mois de l’année où la ressource 
est plus faible.

-30 %
pendant 7 mois

-30 %
pendant 7 mois

+42 %
pendant 5 mois
+42 %

pendant 5 mois
Pendant les 5 mois où l’eau est la plus 
rare en Garonne, de juin à octobre, 
l’eau coûte plus cher (+ 42%). Son prix 
baisse (-30%) le reste de l’année, de 
novembre à mai, quand la ressource 
est davantage disponible.

Tournoi de pétanque
L’équipe de L’Amicale Bou-
liste de Beaupuy a accueilli 
trois clubs pour disputer la 
Coupe de France 2024.

Fête de fin d’année du club de tennis
La fête du TCB 2024, consacrée aux tournois enfants le matin et aux finales 
adultes l’après-midi a été une réussite. Malgré un temps pluvieux, le nouveau 
court couvert a permis la réalisation de cette journée clôturée par une soirée 
grillade. L’énergie et l’enthousiasme des participants, l’aide des parents et l’im-
plication des organisateurs a rendu cette fête du tennis inoubliable.
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*  La Loi Anti-Gaspillage pour une Economie Circulaire (Loi Agec 2020)  
a pour objectif la réduction de -20kg de déchets par habitant, d'ici 2030.

POUR VOS  POUR VOS  
DÉCHETS VÉGÉTAUX,  DÉCHETS VÉGÉTAUX,  
DÉCOUVREZ LES  DÉCOUVREZ LES  
NOUVEAUX SERVICESNOUVEAUX SERVICES

Dans le cadre de l'obligation nationale de réduction des déchets* et comme les autres  
métropoles et collectivités de France, Toulouse Métropole met à la disposition de ses habitants 
une nouvelle offre inédite pour réutiliser les déchets végétaux, au bénéfice de son jardin.  
Ces nouveaux services sont efficaces pour relever le défi environnemental et climatique. 

Parce que les végétaux sont une véritable ressource et non un déchet, réutilisons-les !
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Toulouse Métropole vous accompagne pour 
trouver la solution adaptée à votre besoin. 

Pour vos déchets végétaux, 
des solutions gratuites et sur mesure ! LE BROYAGE,  

QUELS BÉNÉFICES ? 

Prêt gratuit de broyeur individuel 
auprès des agences partenaires 
Kiloutou

Dépôt en déchèterie gratuit  
sur présentation de votre  
pass Décoset

Service gratuit de broyage  
à domicile par des professionnels
= au-delà d'une production de 2m3

Pour connaître les modalités et en bénéficier, rendez-vous sur :  
metropole.toulouse.fr 
Mes démarches > Propreté, déchets > Collecte de déchets végétaux : s'abonner au service. 

COMPOSTER ET BROYER,  
LE COMBO GAGNANT !
Les végétaux sont nécessaires pour faire un bon compost, 
en complément des déchets alimentaires, issus de votre 
cuisine.

LE SAVIEZ-VOUS ?
Plus de 50 000 foyers pratiquent déjà le compostage  
sur le territoire de Toulouse Métropole.

Pour commander votre composteur gratuit, rendez-vous 
sur metropole.toulouse.fr 
Mes Démarches > Demander un composteur

Infos et inscription sur  
metropole.toulouse.fr 

Moins d’émissions 
de gaz à effet de serre

Moins d'eau pour arroser vos 
plantations et votre jardin

Moins d’entretien 
au quotidien

Plus besoin d’acheter des 
engrais, pesticides ou paillis

La terre 
est plus riche

Votre jardin
est plus résistant

BROYAGE, PAILLAGE,  
MULCHING…
Retrouvez dans notre guide pratique  
toutes les astuces pour réutiliser  
vos végétaux au jardin.

Les déchets végétaux valent de l’or !

GUIDE PRATIQUE
Comment réutiliser  
mes végétaux au jardin ?

Informations sur
metropole.toulouse.fr

6 collectes gratuites à domicile
en mars, avril, mai, juin,  
octobre et novembre.
Inscription gratuite et obligatoire,  
ouverte dès janvier 2025. Un bac  
de 240L vous est remis. Démarrage  
de la collecte à partir de mars 2025.

Formations gratuites  
en partenariat avec des  
associations locales

GRATUIT

SERVICE

Opérations ponctuelles gratuites 
de broyage près de chez vous

Composteur gratuit :  
depuis février 2024, Toulouse Métropole  
met gratuitement des composteurs  
à votre disposition.

Pour vos déchets végétaux, 
des solutions gratuites et sur mesure ! LE BROYAGE,  

QUELS BÉNÉFICES ? 

Prêt gratuit de broyeur individuel 
auprès des agences partenaires 
Kiloutou

Dépôt en déchèterie gratuit  
sur présentation de votre  
pass Décoset

Service gratuit de broyage  
à domicile par des professionnels
= au-delà d'une production de 2m3

Pour connaître les modalités et en bénéficier, rendez-vous sur :  
metropole.toulouse.fr 
Mes démarches > Propreté, déchets > Collecte de déchets végétaux : s'abonner au service. 

COMPOSTER ET BROYER,  
LE COMBO GAGNANT !
Les végétaux sont nécessaires pour faire un bon compost, 
en complément des déchets alimentaires, issus de votre 
cuisine.

LE SAVIEZ-VOUS ?
Plus de 50 000 foyers pratiquent déjà le compostage  
sur le territoire de Toulouse Métropole.

Pour commander votre composteur gratuit, rendez-vous 
sur metropole.toulouse.fr 
Mes Démarches > Demander un composteur

Infos et inscription sur  
metropole.toulouse.fr 

Moins d’émissions 
de gaz à effet de serre

Moins d'eau pour arroser vos 
plantations et votre jardin

Moins d’entretien 
au quotidien

Plus besoin d’acheter des 
engrais, pesticides ou paillis

La terre 
est plus riche

Votre jardin
est plus résistant

BROYAGE, PAILLAGE,  
MULCHING…
Retrouvez dans notre guide pratique  
toutes les astuces pour réutiliser  
vos végétaux au jardin.

Les déchets végétaux valent de l’or !

GUIDE PRATIQUE
Comment réutiliser  
mes végétaux au jardin ?

Informations sur
metropole.toulouse.fr

6 collectes gratuites à domicile
en mars, avril, mai, juin,  
octobre et novembre.
Inscription gratuite et obligatoire,  
ouverte dès janvier 2025. Un bac  
de 240L vous est remis. Démarrage  
de la collecte à partir de mars 2025.

Formations gratuites  
en partenariat avec des  
associations locales

GRATUIT

SERVICE

Opérations ponctuelles gratuites 
de broyage près de chez vous

Composteur gratuit :  
depuis février 2024, Toulouse Métropole  
met gratuitement des composteurs  
à votre disposition.

Pour un service à domicile en continu, 
optez pour l'abonnement. 

RENSEIGNEMENTS : 
Toulouse : 05 61 222 222* 
Autres communes : 0800 201 440** 

Accompagnement à la démarche dans 
les Maisons Toulouse Services

Découvrez toutes les aides et  
les services proposés par  
Toulouse Métropole pour plus  
de confort au quotidien 
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Inscription obligatoire sur  
metropole.toulouse.fr  
Mes démarches > Propreté, déchets >  
Collecte de déchets végétaux : s'abonner au service

Pour 120€ / an, un service de collecte  
en porte à porte régulier, tout au long de l'année avec :  
2 collectes par mois et une 3e aux mois les plus productifs  
(mars, avril, mai, juin, octobre et novembre).

Un bac de 240 litres à votre nom vous est remis.  
Démarrage de la collecte à partir de janvier 2025.  

Pour un service à domicile en continu, 
optez pour l'abonnement. 

RENSEIGNEMENTS : 
Toulouse : 05 61 222 222* 
Autres communes : 0800 201 440** 

Accompagnement à la démarche dans 
les Maisons Toulouse Services

Découvrez toutes les aides et  
les services proposés par  
Toulouse Métropole pour plus  
de confort au quotidien 

*p
rix

 d
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Inscription obligatoire sur  
metropole.toulouse.fr  
Mes démarches > Propreté, déchets >  
Collecte de déchets végétaux : s'abonner au service

Pour 120€ / an, un service de collecte  
en porte à porte régulier, tout au long de l'année avec :  
2 collectes par mois et une 3e aux mois les plus productifs  
(mars, avril, mai, juin, octobre et novembre).

Un bac de 240 litres à votre nom vous est remis.  
Démarrage de la collecte à partir de janvier 2025.  

Pour un service à domicile en continu, 
optez pour l'abonnement. 

RENSEIGNEMENTS : 
Toulouse : 05 61 222 222* 
Autres communes : 0800 201 440** 

Accompagnement à la démarche dans 
les Maisons Toulouse Services

Découvrez toutes les aides et  
les services proposés par  
Toulouse Métropole pour plus  
de confort au quotidien 

*p
rix

 d
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Inscription obligatoire sur  
metropole.toulouse.fr  
Mes démarches > Propreté, déchets >  
Collecte de déchets végétaux : s'abonner au service

Pour 120€ / an, un service de collecte  
en porte à porte régulier, tout au long de l'année avec :  
2 collectes par mois et une 3e aux mois les plus productifs  
(mars, avril, mai, juin, octobre et novembre).

Un bac de 240 litres à votre nom vous est remis.  
Démarrage de la collecte à partir de janvier 2025.  

Pour permettre à chacun 
d’adopter de nouveaux 
gestes, la collecte des dé-
chets végétaux évolue.

La nouvelle loi AGEC (An-
ti-Gaspillage pour une 
Économie Circulaire) im-
pose à Toulouse Métro-
pole d’atteindre de nou-
veaux objectifs pour la 
réutilisation des végétaux 
issus de l’entretien des jar-
dins, un important enjeu 
environnemental. 

Toulouse Métropole  fait 
donc évoluer leur gestion 
depuis le 1er juillet 2024.

Journée de broyage à Beaupuy

Le 8 novembre, les services métropolitains se sont instal-
lés à la DDE. Huit personnes ont apporté leurs branches et 
sont reparties avec leur broyat végétal. Neuf se sont ren-
seignées pour se former aux ressources des déchets verts.

Les déchets verts sont des ressources.

Déchets verts
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